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界外

北京时间 9 月 22 日，北京
2022 年冬奥会和冬残奥会海报
正式发布，结合9月17日发布的
北京 2022 年冬奥会和冬残奥会
主题口号——“一起向未来”，北
京向世界发出邀请。

北京冬奥组委于去年9月发
布了北京冬奥会宣传海报征集公
告，通过线上线下共征集1565套
（件）作品，其中未成年人组作品
137 件。经过多轮评选，从 50 套
（件）入围作品中评出 20 套（件）
优秀作品，经过深化修改、查重，
最终确定 11 套（件）优秀设计作
品为北京冬奥宣传海报。

北京冬奥组委文化活动部部
长陈宁说，这11套作品以体育为
主题，以文化为内容，融入了冬奥
元素、中国文化、城市风貌、冰雪
运动等多种设计元素。这些高质
量、有特色的宣传海报，将进一步
宣传冬奥文化、冰雪文化，营造热
烈的城市冬奥氛围。 （东番）

冬奥海报发布
北京发出邀请

北京时间9月22日，意大利
足球甲级联赛展开第五轮的较
量，国际米兰客场3比1逆转击败
十人佛罗伦萨，目前在多赛一轮
的情况下领跑意甲积分榜。

比赛第22分钟，佛罗伦萨由
索蒂尔先拔头筹。第52分钟达米
安帮助国米扳平比分。仅三分钟
后，“蓝黑军团”便再进一球，哲科
利用一次角球机会头球破门，助
客队反超比分。

至此场上局势完全逆转，国
米频频攻门，第 78 分钟，冈萨雷
斯由于向裁判抱怨，连领两张黄
牌被罚下场。面对十人应战的对
手，国米在第87分钟由佩里西奇
将比分锁定在3比1。（迟暮）

意甲

佛罗伦萨“染红”
国际米兰“逆袭”

尽管已退役十年，但姚明仍旧光
环加身，而且没有任何减弱的迹象。

第十四届全运会三人篮球9月16
日开赛以来，作为中国篮协主席的姚
明每天都到现场观看比赛。只要他 2
米 26 的身影出现在临时搭建在西安
城市运动公园里的球场内，必然会引
起一阵“骚乱”。

不管现场比赛进行到何种激烈的
程度，也不管有没有明星大腕，只要姚
明出场，所有观众的手机镜头几乎立
刻都会转向他；媒体记者们也都调转

“长枪短炮”，焦点直指姚明。也会有观
众或记者跑到姚明前面去给他拍照，
或者以他为背景自拍。现场志愿者也
随即一阵忙乱，拉隔离线，安排人员站

在姚明旁边的过道阻止人接近，劝说
记者不要进行采访等。

已经退役十年的姚明，他的明星
影响力没有变过。无论是作为球员、篮
协主席，走到哪里，姚明都是中心。

姚明这些年已很少接受媒体采
访，不签约代言，也不签名合影，可以

说非常低调，但他在国人心目中的地
位始终未变。作为中国历史上最有国
际影响力的运动员之一，姚明打球时
给人留下的印象就是积极而正面的
——勤奋、上进、谦逊、聪慧，这些都是
他退役后依旧备受关注的重要原因。

十年前，人们都感叹姚明年仅31

岁就不得不因伤退役；十年后，已经
41 岁的姚明依旧是人们心目中的巨
星，从未褪色，这也是姚明作为社会名
人最成功的地方。

与流量明星不同，姚明似乎从来
不在乎自己是否会“掉粉”，而这也许
会让他光环加身再一个十年。（友明）
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北京时间9月22日，澳门特别行
政区体育代表团副团长潘永权在接受
采访时表示，郭建恒在空手道赛场获
得的铜牌，让自己激动得睡不着觉，这
是属于澳门的第一枚全运奖牌。

29 岁的郭建恒 9 月 18 日在十四

运会空手道赛场男子个人型比赛中获
得铜牌，改写了澳门体育历史。“这块
奖牌对我们澳门真的是意义非凡。”潘
永权说，“我们整个代表团都非常高
兴，这几天我都兴奋得睡不着了。”

潘永权表示这块铜牌给所有澳门
运动员增强了信心，也令澳门民众非
常开心，“可以说奖牌也对大众体育有
一个很好的推动，能鼓励更多澳门居
民多做运动，多参与群众体育”。

自2001年首次参加全运会，这已
是澳门第六次参会，他们此次共派出
102名运动员，参加17个项目的比赛。
同时，代表团总人数达到152人，为历
届参会人数之最。

十四运开幕以来，潘永权马不停
蹄地走访了空手道、游泳、三人篮球等
场馆，一是为了助威，二是为了学习。

“非常感谢中央政府对澳门的支
持与肯定，过去一段时间，我们已经
开始（第十五届）全运会的筹备工作，
正在考虑哪几个项目更适合澳门办。
我们觉得陕西全运会办得很好，这一
次来好好取经，希望把下一届全运会
办得更好。”

潘永权表示，办好全运会对于澳
门这个旅游胜地将有很大的促进发展
的作用。“因为澳门一直都在推动体育
旅游，所以这几年时间，都会准备一些
活动，希望用好全运会的平台，去推动
文化、体育、旅游等各行各业的发展。”

在开幕式上，潘永权作为入场方
阵的一员步入西安奥体中心体育场，
他说那一刻“感觉很亲切”，观众的支
持让整个代表团都非常感动，“对我们
来说是开了个非常好的头”。

“过去、现在、将来我们都非常支
持鼓励我们运动员到全国各地去交流
学习。”潘永权感慨此次全运会之旅让
彼此都变得更亲密了。 （宇典）

澳门六度参赛
首获全运奖牌

这也许是全运会赛场上最安静的
比赛。来自西安的观众李可旭第一次
近距离观看马术比赛，有好几次准备
鼓掌，又迅速收回双手，只是向骑手伸
出大拇指。

相比于其他赛场上或欢快奔放的
乐曲，或卖力加油的拉拉队，在马术比
赛现场，这些都不存在，仅有的声响便
是哒哒的马蹄声。

本届全运会马术比赛分为盛装舞
步赛、场地障碍赛和三项赛，走进马术

盛装舞步比赛现场，伴随舒缓的乐曲，
解说员反复向现场观众叮嘱：“请一定
保持安静，减少移动，避免马匹受惊。”

对于拍摄马术比赛现场的记者而
言，要求更为严格。“在5个小时的比
赛时间内，场地内的摄影位，只能在中
间2次15分钟的场地平整时间更换摄
影师，以减少对马匹的干扰。”秦汉新

城马术比赛场地工作人员邓俊新说。
整场比赛里，最热烈的互动大致

在比赛结束那一刻：骑手轻轻拍着马
儿，然后绕至场边向观众挥手，而观众
们微笑着同样挥手致意。

骑手眼里的感谢，观众眼中的
赞许，短短几秒钟的眼神交融，无
声胜有声。 （张斌）

这里的比赛“静悄悄”
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